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НОВОСТИ 		

В.М. Колокольцев, Г.С. Гун, С.Н. Павлов

Финансовая 
грамотность

В Уфе в октябре прошла V Все-
российская научно-практическая 
конференция для школьников и 
студентов «Финансовая грамот-
ность и финансовая свобода. Ди-
алог во имя будущего», органи-
зованная Минфином Республики 
Башкортостан. МГТУ им. Г.И. Но-
сова представляли студенты и пре-
подаватели кафедры государствен-
ного и муниципального управ-
ления и управления персоналом 
ИЭиУ.

В конференции участвовало бо-
лее 800 человек из разных регио-
нов РФ, которые представили ре-
зультаты своих исследований по 
различным вопросам: «Цифровые 
технологии в финансовой систе-
ме», «Мой первый бизнес-проект», 
«Защита прав потребителей фи-
нансовых услуг от мошенников. 
Основы финансовой безопасно-
сти», «Волонтерские инициативы 
в области повышения финансовой 
грамотности».

Т. Казарян, Т. Серегина, А. Сеге-
да, Е. Сигай (студенты направле-
ния подготовки «государственное 
и муниципальное управление») и 
О. Ведерников (студент направле-
ния «публичная политика и соци-
альные науки») удостоились ди-
пломов лауреатов конкурса и по-
лучили дипломы за 2 и 3 место. 

Новый сквер
В октябре в МГТУ им. Г.И. Но-

сова открылся новый сквер в рам-
ках программы «Комфортная сре-
да», которая включена в страте-
гический проект программы раз-
вития опорного университета. Во 
внутреннем дворе института стро-
ительства, архитектуры и искус-
ства в течение двух месяцев бой-
цы студенческого отряда им. С.С. 
Уваровского обустроили 1700 ква-
дратных метров дорожками, ла-
вочками, фонарями. Основными 
достопримечательностями терри-
тории стали аллея камней разных 
пород и малая архитектурная фор-
ма – «глобус». Проект создавался 
на «Школе студенческих отрядов» 
ещё в 2017 году, где ребята пред-
ложили варианты того, что они 
хотели бы видеть в новом сквере. 
Воплотила задумку в реальность  
Т. Жаркова, боец строительного 
отряда, под руководством доц. ка-
федры архитектуры, члена Союза 
архитекторов России Е.К. Казане-
вой.

Идея его создания, которую горячо под-
держал тогдашний ректор В.М. Колоколь-
цев, принадлежит советнику ректора Г.С. 
Гуну и начальнику пресс-службы С.Н. Пав-
лову. Тщательно обсуждался состав сове-
та, в него должны были войти лидеры поли-
тических партий, общественных и религиоз-
ных организаций – известные и авторитетные 
люди города, чье мнение для магнитогорцев 
было значимым. Ведь им предстояло добиться 
главной цели, ради которой создавался совет: 
способствовать усилению связи вуза с обще-
ственностью, которая должна своевременно 
получать достоверную информацию о работе 
университета. И вместе с тем помогать кол-
лективу МГТУ в вопросах нравственного, па-
триотического воспитания студентов. В кон-
це концов первый состав совета в количестве  
16 человек был сформирован. И, несмотря на 
сложность задач, поставленных перед ним, 
совет с первых же дней существования актив-
но включился в работу. На его заседаниях под-
нимались самые животрепещущие на тот  мо-
мент для вуза вопросы, будь то проблемы ре-
формирования образования, участие ученых 
вуза в создании стратегии развития Челябин-
ской области, реструктуризация вуза в связи 
с присоединением МаГУ или другие. Но его 
работа не исчерпывалась обменом мнений и 
рождением идей, совет энергично вошел в са-
мую гущу университетской жизни. Его ли-
деры выступали перед студентами с лекция-
ми, вели оживленный диалог на самые важ-
ные темы о духовных ценностях, граждан-
ских принципах, национальной идентичности 
и другие. При консультативном совете созда-
ется и успешно действует студенческий кон-

сультативный совет по защите прав потреби-
телей.

Постепенно состав совета обновлялся, по-
явились представители молодежных орга-
низаций ММК, вуза и города, общее количе-
ство членов совета достигло 20 человек. Воз-
никли изменения и в руководстве. Председа-
телем его стал президент МГТУ им. Г.И. Но-
сова В.М. Колокольцев, заменивший на этом 
месте Г.С. Гуна, теперь – первого заместите-
ля. В неизменных замах остались В.М. Гутни-
ков, секретарь городского комитета КПРФ, и 
В.И. Зяблицев, руководитель ООО «Общество 
защиты прав потребителей», координатор со-
вета – С.Н. Павлов, начальник пресс-службы 
университета. 

Валерий Михайлович, открывая юбилейное 
заседание, отметил, что совет все годы работал 
эффективно, внес много полезного и важного 
в развитие университета, в его узнаваемость 
и авторитет среди широкой городской обще-
ственности и всей страны. Те задачи, которые 
ставились перед советом, он успешно решал. 
Особо был отмечен тот факт, что смена руко-
водства в МГТУ не повлияла на работу совета 
– новый ректор М.В. Чукин, от которого были 
переданы слова поздравления юбилярам, под-
держивает его и всегда готов участвовать в его 
деятельности. 

Затем Валерий Михайлович от имени сове-
та  вручил благодарственные письма за плодот-
ворную работу председателю Магнитогорско-
го отделения фонда им. Поляничко «Будущее 
Отечества» В.А. Смеющеву, В.М. Гутникову, 
В.И. Зяблицеву, общественному деятелю Н.М. 
Шуляку, имам-мухтасибу Магнитогорска и 
близлежащих районов У.М. Шакирову, коорди-

натору Магнитогорского отделения ЛДПР Н.С. 
Федорову, зам. секретаря местного отделения 
партии «Единая Россия» В.Н. Киржацких.

После церемонии награждения члены сове-
та поочередно брали слово, чтобы поделить-
ся мнением о работе их организации в ми-
нувшее десятилетие. И каждый из них свои-
ми примерами и доводами подтвердил мысль 
о том, что создание консультативного совета 
– это мудрое решение. В тех преобразованиях, 
что произошли с вузом, удостоившимся ста-
туса опорного университета региона, есть не-
которая доля труда и консультативного сове-
та. Не забыты были и важные исторические 
даты, которыми богат текущий год, тем бо-
лее что, например, в подготовке и проведении 
одной такой, 100-летия ВЛКСМ, принимали 
участие многие из них. В.А. Смеющев расска-
зал о работе, которая проводилась в преддве-
рии юбилея комсомола в стране, области и го-
роде. Почти три года назад началась подготов-
ка к празднику, каждую среду в городе соби-
рался оргкомитет, общей работой руководил 
В.В. Чуприн. Все было продумано, учтено, 
просчитано. Поэтому центральное торжество, 
состоявшееся в Левобережном дворце культу-
ры металлургов, прошло на «ура!». Правда и 
этот юбилей не сделал ВЛКСМ ближе и по-
нятнее для современной молодежи, что отме-
чалось участниками встречи.

Многое еще удалось обсудить в непринуж-
денной обстановке за чашкой чая участникам 
юбилейного заседания. Но главный его вывод 
оптимистичен – жизнь продолжается, впере-
ди много интересных дел! И, будем надеяться, 
лучшее, конечно, впереди!

Анна КАртАВцеВА

Лучшее, конечно, впереди!
Ноябрьское заседание общественного консультативного совета при ректоре МГТУ им. Носова  было особенным: оно 
проходило на этот раз не в сугубо деловой, а в непринужденной душевной обстановке за чашкой чая.  И тому была очень 
веская причина – десять лет тому назад именно 12 ноября совет собрался на свою первую встречу.  С этого дня и началась 
история консультативного совета.

В.М. Колокольцев вручает благодарственное 
письмо В.А. Смеющеву
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Это было первое заседание, на ко-
тором информация о представлении 
к ученому званию доцента была 
освещена в формате компьютерной 
презентации, в результате чего со-
вет не только узнал о качественном 
уровне каждого претендента, но и, 
благодаря фотоиллюстрациям,  уви-
дел, за кого конкретно им предстоит 
голосовать. Забегая вперед, отме-
чу, что кандидатуры всех пятерых 
претендентов – М.Г. Слободянско-
го, А.С. Харченко, И.В. Макаровой, 
Т.П. Рахлис, Т.П. Безенковой были 
поддержаны советом.

С отчетом по первому вопро-
су выступила проректор по учеб-
ной работе О.Л. Назарова. Пре-
жде всего Ольга Леонидовна пред-
ставила совету, как выглядит уни-
верситет с точки зрения реализуе-
мых направлений подготовки. По 
линии СПО на сегодня 18 специ-
альностей (после исключения не-

востребованных), 51 направление 
образовательных программ бака-
лавриата, при этом, с учетом про-
филей и форм обучения, этих про-
грамм более 400. Специальностей 
в вузе восемь, с учетом специали-
заций их 107. Направлений под-
готовки магистратуры 34, это 138 
образовательных программ. Здесь 
лидируют энергетики и металлур-
ги, имеющие по 20 и 18 программ 
соответственно. Направлений под-
готовки в аспирантуре – 15, с уче-
том всех программ – 84, больше 
других таких программ у инсти-
тута металлургии – 20. По коли-
честву укрупненных ГНС позиции 
несколько снизились: сейчас их 30, 
а по программе развития опорно-
го вуза их должно быть 33. Сейчас 
рассматривается пакет документов 
на укрупнённые группы, и добав-
лены в план приема те укрупнен-
ные группы, которые ранее не ре-

ализовывались. Общий контингент 
студентов по программам СПО на 
первое октября текущего года 2444 
человека, по программам ВО 11549 
и 200 человек в филиале.

Количество кафедр на сегодня 
51 и одна в филиале, а также де-
вять базовых в вузе и одна базовая 
в филиале. Вновь было отмечено, 
что динамика потерь контингента 
оставляет желать лучшего. Причем 
в таких структурах, как институты 
гуманитарного образования, эко-
номики и управления, в филиале и 
МпК отсев минимальный, в других 
он значителен. Это объясняется, в 
том числе, и спецификой реализа-
ции образовательных программ. 
Количество студентов, назначен-
ных на академическую стипендию, 
в целом по вузу составляет 70% от 
общего контингента обучающих-
ся. Студентов, получающих повы-
шенную академическую стипен-
дию 249 человек, причем больше 
всего их в институтах энергетики 
(61 чел.) и гуманитарного образо-
вания (60 чел.). Абсолютная успе-
ваемость, по мнению проректо-
ра, крайне низкая (62,98%), каче-
ственная успеваемость – 55,08%. 
На этом сказывается большое ко-
личество задолжников (3061 чел. 
по вузу). Целевое обучение, очень 
значимый показатель с точки зре-
ния взаимодействия с работодате-
лем, имеет в целом по вузу значе-

2
события вуза

Анна КАртАВцеВА
Полная версия публикации на 

внешнем сайте МГТУ в разделе 
http://magtu.ru/320-svedeniya-ob-

obrazovatelnoj-organizatsii/struktura-
i-organy-upravleniya-obrazovatelnoj-

organizatsiej/uchjonyj-sovet.html

официально

– МГТУ всегда участвует в этом фору-
ме, – рассказывает зам. председателя Ас-
социации сталеплавильщиков, проф. В.А. 
Бигеев. – Только в этом году от наше-
го вуза было представлено десять докла-
дов. Число наших участников возраста-
ет, когда он проходит на базе нашего ком-
бината. ММК принимал сталеплавильщи-
ков в 2002, 2008 годах и следующий, шест-
надцатый форум, будет проходить снова в 
Магнитогорске. 

– Вахит Абдрашитович, как выбира-
ют место проведения конгресса?

– Это должно быть не только значи-
мое предприятие, но и желание его руко-
водства соучаствовать в организацион-
ных мероприятиях. А это очень затратно. 
В 2016 г. конгресс проходил в г. Электро-
сталь (Московская обл.), там участвовало 
250 человек, в этом году – более трехсот.

– Отличался ли этот конгресс от дру-
гих?

– В этом году число секций выросло до 
семи. В этом есть плюсы и минусы. Уве-
личение количества секций позволило за-
слушать большее число докладов. Но ког-
да секции работают одновременно, то спе-
циалисты не могут услышать те выступле-
ния, которые хотели бы, потому что они 
идут параллельно. Но это повсеместная 
практика. Молодые ученые были выделе-
ны в отдельную секцию, их можно было 

легко поощрить, но их не услышали нуж-
ные специалисты. Но это неизбежно.

– Что было самым интересным на фо-
руме?

– Здесь было несколько интересных мо-
ментов. На пленарном заседании член-
корреспондент РАН К.В. Григорович 
(ИМЕТ РАН), который перед своим высту-
плением всегда проводит большую анали-
тическую работу, очень детально расска-
зал о современном состоянии металлур-
гии и о перспективах ее развития. Очень 
интересными были выступления специа-
листов принимающей стороны, они сопро-
вождались современными средствами ви-
зуализации. Вместо обещанной экскурсии 
в цеха предприятия, нам показали видео-
фильм с дрона.

Особо хочется выделить предприятие 
«ПОЛЕМА», входящее в состав ПМХ. 
Его специалисты, одни из немногих, хо-
рошо понимают, что широко разреклами-
рованные 3D-принтеры не могут работать 
без специальных материалов. АО «ПО-
ЛЕМА» занимает лидирующие позиции 
в России по производству металлических 
высоколегированных порошков и порош-
ковых материалов для аддитивных техно-
логий специально для применения в сфе-
ре 3D-печати. Но пока это получается до-
роговато.

– А вопрос о подготовке специалистов 

для металлургической отрасли обсуж-
дался?

– Специально этот вопрос не рассматри-
вался, но он все время «всплывал» в раз-
ных выступлениях. Предприятия уже все-
рьез начинают ощущать нехватку специ-
алистов. Поэтому назрел вопрос офици-
ально вынести его в рамках следующего 
конгресса на обсуждение. Надо заострять 
проблему образования и связи вузов с про-
изводством.

– Каковы итоги форума?
– На конгресс приехало более 300 участ-

ников из более 90 предприятий и организа-
ций, он был конструктивным и многопла-
новым. Поэтому вывод один – у металлур-
гической отрасли есть будущее и хорошие 
перспективы. Она продолжает наращивать 
объемы производства. В этом году в мире 
произведено 1,8 млрд т стали, по прогно-
зам в ближайшем будущем эта цифра до-
стигнет значения в два миллиарда. 

Беседовала Ирина ПОртНОВА 

Форум сталеплавильщиков
МГТУ им. Г.И. Носова традиционно стал участником XV международного 
конгресса сталеплавильщиков, который прошел в октябре на базе 
«Промышленно-металлургического холдинга» (ПМХ) в Туле. В этом году 
конгресс был приурочен к 100-летию НИУ «МИСиС» и 380-летию российской 
металлургии.

Совет октября
Анализ результатов учебно-методической деятельности и отчетности учебных структур вуза  
за минувший учебный год, а также корректировки показателей рейтинговой системы  
и учебной нагрузки НПР ВО и СПО текущего года состоялся на октябрьском ученом совете. 
Кроме того, прозвучала информация о выполнении плана мероприятий («дорожной карты» 
университета) за девять месяцев этого года.

С отчетом о выполнении ком-
плексного проекта «Организа-
ция высокотехнологичного про-
изводства импортозамещаю-
щих наноструктурированных 
арматурных  канатов для стро-
ительных конструкций ответ-
ственного назначения» с ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» выступил про-
ректор по международной дея-
тельности А.Г. Корчунов. Этот 
проект реализуется с 2016 года 
в рамках Постановления Пра-
вительства РФ № 218, которое 
направлено на развитие коопе-
рации между университетами 
и производственными предпри-
ятиями, реализующими проек-
ты по созданию высокотехно-
логичных производств на тер-
ритории России. Инициатором 
проекта выступал Магнитогор-
ский метизно-калибровочный 
завод «ММК-МЕТИЗ», входя-
щий в тройку ведущих метиз-
ных компаний страны. Голов-
ным исполнителем был выбран 
наш университет. Целью про-
екта являлось решение пробле-
мы импортозамещения и суще-
ственного повышения показа-
телей качества такого рода ка-
натов, которые используются в 
ответственных строительных 
конструкциях. Задачей ученых 
университета была разработка 
технологии производства, ко-
торая гарантированно обеспе-
чивала бы получение арматур-
ного каната с повышенными 
– относительно мировых анало-

гов – характеристиками. Было 
предложено организовать про-
изводство на базе трех высо-
котехнологичных модулей: со-
вмещенного процесса специ-
альной термической обработ-
ки, травления и подготовки по-
верхности стальных заготовок; 
высокопроизводительной мно-
гократной холодной пластиче-
ской деформации заготовок; со-
вмещенного процесса свивки, 
рихтовки и специальной меха-
нотермической обработки на-
ноструктурированных арматур-
ных канатов. Эта работа вызва-
ла также необходимость опре-
деления требований к химиче-
скому составу исходной заго-
товки. Технологические режи-
мы производства базируются на 
физических эффектах, которые 
были установлены и исполь-
зованы для достижения задан-
ных параметров микрострук-
туры изделия наноразмерного 
уровня, который и обеспечива-
ет уникальный комплекс проч-
ностных и пластических харак-
теристик готового продукта. Ра-
бота над проектом проводилась 
на основе комплекса фундамен-
тальных исследований. 

Президиум 
утвердил

Президиум ученого совета на своем заседании 
14 ноября заслушал два основных вопроса: отчет  
о реализации комплексного научно-технического 
проекта и доклад об управлении магистратурой  
в МГТУ им. Г.И. Носова как опорном вузе, который ввиду 
важности выложен на корпоративном портале вуза.

В Европу  
на учебу

С целью развития сотрудничества 
проректор по международной 
деятельности МГТУ им. Г.И. Носова 
А.Г. Корчунов посетил Технический 
университет Остравы (г. Острава, Чехия). 

Этот современный университет с почти 170-лет-
ней историей обладает одним из крупнейших в 
Центральной Европе университетским студенче-
ским городком, а также единственным в Чехии 
Национальным суперкомпьютерным центром.

Договор о сотрудничестве с Техническим уни-
верситетом Остравы был подписан в начале 2018 
года. Первый студент от МГТУ им. Г.И. Носова 
Алексей Левко (ст. гр. ММБ-16-3 ИММиМ) уже 
проходит обучение по программе обмена. В рам-
ках визита состоялась встреча с ректором Тех-
нического университета Остравы Václav Snášel 
и руководителем международного департамен-
та Michaela Vráželová. Стороны положительно 
оценили перспективы сотрудничества и догово-
рились о развитии программ академической мо-
бильности студентов и реализации совместных 
научных проектов.

В Техническом университете Остравы студен-
ты МГТУ им. Г.И. Носова смогут пройти семе-
стровое обучение по техническим и экономи-
ческим специальностям. Необходимое условие 
– знание английского языка, приветствуется зна-
ние чешского.

Желающим принять участие в программе обме-
на необходимо обратиться в управление по меж-
дународной деятельности МГТУ: пр. К.Маркса 
45/2, ауд. 426, тел.:+7 (3519) 22-04-67. E-mail: 
magstu.international@gmail.com.

Анна КАртАВцеВА
Полная версия публикации на 

внешнем сайте МГТУ в разделе 
http://magtu.ru/320-svedeniya-
ob-obrazovatelnoj-organizatsii/
struktura-i-organy-upravleniya-
obrazovatelnoj-organizatsiej/

uchjonyj-sovet.html

С.В. Игуменов, е. Гайдук, Н. Кукарин
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Защищать будущие логисты-
менеджеры будут два диплома: 
русский и китайский, на русском 
и китайском языках, а в ГЭКе бу-
дут присутствовать учёные из 
Магнитогорского и Даляньского 
вузов. 

История с поездкой в Китай у 
всех разная. Кто-то целенаправ-
ленно поступал в вуз ради воз-

можности учиться в восточной 
стране, кого-то в приёмной ко-
миссии уловил и правильно сори-
ентировал главный вдохновитель 
и организатор практики двойных 
дипломов в МГТУ профессор ка-
федры логистики и управления 
транспортными системами А.Н. 
Рахмангулов.

В Китае перед началом учебы 

три месяца студенты посещали 
курсы китайского языка, который 
перед этим в течение всего перво-
го курса изучали в МГТУ. Пона-
чалу учеба давалась нелегко, ре-
бятам было очень тяжело пони-
мать по-китайски лекции по ло-
гистике со всеми спецтермина-
ми. Обилие диалектов, невозмож-
ность общаться по-английски… 
Однако, несмотря на трудности, 
благодаря тому, что магнитогор-
цы окунулись в языковую сре-
ду, языковой барьер был успеш-
но преодолён. В языковом пла-
не легче стало только через год. 
Дружная учебная группа состоя-
ла из шести студентов из МГТУ 
им. Г.И. Носова и восемнадцати – 
из Московского государственного 
университета путей сообщения.

Своими впечатлениями поде-
лились  Наталья Кирвес и Ва-
лерия Поцелюк.

− Профессора в университете 
Ньюсофт − высочайшей катего-
рии, досконально знающие свой 
предмет. Много различий в ор-
ганизации учебного процесса. В 
Ньюсофте между каждым акаде-
мическим (45 минут) часом в паре 
перерыв – 10 минут. Так проходят 
первые две пары. Потом − «боль-
шая перемена» − обед, который 
длится полтора часа. И в 13.30 у 
нас снова начинаются две пары. 
Ты можешь полноценно отдо-
хнуть, успеваешь поесть, поспать 
хотя бы полчасика. Единственный 
минус – учиться приходится це-
лый день – с восьми до пяти у нас 
было всего четыре пары.

 − Как в китайском вузе сда-
ют экзамены?  

− На экзаменах – как у нас на 
ЕГЭ. По рядам ходит проверяю-
щий. За партой ты сидишь один. 
За списывание сразу выгоняют, 
могут и из университета отчис-
лить. На зачетах ты можешь поль-
зоваться учебником и записями. 
Ты решаешь задачи, сдаешь. Всё 
это – на китайском языке. 

− Как у вас проходила прак-
тика? 

− Сначала мы были на складе в 
кампусе. Изучали работу погруз-
чиков, принципы складирования. 
Вторая практика была связана с 
изучением компьютерных про-
грамм, касающихся логистики. 
Смысл практик в том, чтобы нау-
читься доставлять грузы из одной 
точки в другую с минимальными 
трудовыми, временными, финан-
совыми и др. затратами, то есть 
быстро и дёшево, грамотно их 
складировать. 

– Ньюсофт является частным 
вузом, для китайцев обучение в 
нём обходится очень дорого, по-
этому учатся там очень состоя-
тельные люди, – рассказывает Ва-
лерия. – Причём каким бы бога-
тым китайский студент ни был, 
даже если у него есть жильё в Да-
ляне, и ездит он на ламборджини, 
он обязан жить в университет-
ском кампусе. 

Учиться после пар они огром-
нейшей толпой по вечерам хо-
дят в библиотеку. Это пятиэтаж-
ное здание, на каждом этаже свои 
отделения. Есть большие столы, 

где можно совместно заниматься. 
Есть компьютерные классы. Есть 
диванчики для отдыха, розетки, 
интернет – есть абсолютно всё. 
Это очень удобно. Там проходят 
мероприятия. Я там ходила в ан-
глийский кружок. По всей терри-
тории университетского кампуса 
работает вай-фай.

Для китайских студентов меро-
приятий было очень много, они 
были очень масштабные: празд-
ники, посвящения в студенты, са-
люты, концерты. Китайцы – ще-
дрые люди. Постоянно нас чем-
то кормили, помогали в учебе. И 
вместе с тем каждый китаец, не-
смотря на то, что они держат-
ся вместе, индивидуалист. Среди 
них огромная конкуренция за ра-
бочие места. 

В кампусе огромная столо-
вая, вокруг − кафе, рестораны. В 
обеденный перерыв очень-очень 
много китайцев всей гурьбой 
идут обедать. Причём порции в 
Китае непривычно для нас боль-
шие, прямо огромные.

− С каким ощущением вы 
приехали из Китая?

− С ощущением незаконченно-
сти. Нам очень понравилось, мы 
хотим туда вернуться. 

Девушки в один голос выража-
ют огромную благодарность сво-
им родителям за предоставлен-
ную прекрасную возможность  
чудесной, самостоятельной жиз-
ни в другой стране. Для них это 
были самые лучшие два года в их 
жизни! 

Инна КИМ

3международное сотрудничество

– Это ежегодная конференция 
МГТУ, проводимая нашим инсти-
тутом, – рассказывает спикер сек-
ции Jean Monnet, зав. кафедрой БУ-
иЭА Т.В. Козлова. – В этом году 
одна из секций конференции про-
ходила в рамках реализации про-
граммы Jean Monnet, которая фи-
нансируется из фонда Евросоюза 
и курируется Европейской комис-
сией. Это образовательный проект, 
и, в соответствии с подписанным 
вузом грантовым соглашением, 
мы ежегодно реализуем образова-
тельную программу по теме «Луч-
ший европейский опыт предприни-
мательства среди молодежи и воз-
можность его применения в Рос-
сии». Проектом предусматривает-
ся, что полученный опыт распро-
страняется путем развития пред-
принимательской деятельности, а 
также за счет публикации научных 
статей, чтения публичных лекций и 
проведения конференций. 

– Эта конференция проходит 
как очно-заочная?

– Да. Она охватывает Уральский 
регион. Лучшие доклады заслуша-
ли на пленарном заседании, по-
священном открытию, а основная 
доля приходится на публикации 
аспирантов, магистрантов, препо-
давателей вузов из Екатеринбурга, 
Челябинска, Магнитогорска, Зла-
тоуста, Троицка в сборнике тру-
дов по итогам конференции, пото-
му что, по условиям проекта, мы 

сосредоточены на нашем регионе.
– Участниками мероприятия 

были только студенты и препо-
даватели вузов?

– Нет. Среди докладчиков были 
и сторонние организации – око-
ло 30% – представители бизнес-
сообщества, предприниматель-
ского сообщества, представите-
ли структур города и университе-
та, которые созданы для поддерж-
ки предпринимательской деятель-
ности. Для них мы специально вве-
ли формат круглого стола, где об-
суждались практические и при-
кладные аспекты. Мы, занявшись 
проектом Jean Monnet, обнаружи-
ли огромный интерес обществен-
ности к практическим вопросам в 
этой сфере человеческой деятель-
ности. Мы даже одну из будущих 
магистерских образовательных 
программ в 2019 году ввели для 
развития этого направления и на-
звали «Экономика, бухгалтерский 
учет, налоги для бизнеса». Она рас-
считана на тех, кто занимается или 
планирует заниматься бизнесом. 

– татьяна Владимировна, ска-
жите, какие темы были затрону-
ты на конференции?

– Гуманизация и цифровизация 
экономики являются ведущими 
трендами всего мира, поэтому на 
конференции мы хотели, как ми-
нимум, обозначить их, как макси-
мум – развивать их на практике и 
в теории.

В нашей деятельности всегда 
присутствует блок европейской на-
уки и практики. У нас есть меж-
дународные стандарты бухгалтер-
ского учета, аудита. Здесь мы рас-
сматривали именно предпринима-
тельский опыт. В процессе обсуж-
дения обнаружились интересные 
мировоззренческие отличия. В Ев-
ропе все направлено на гуманиза-
цию экономики, где человек – это 
главное. В России сложились дру-
гие традиции, у нас главное – это 
процесс. Например, мы выполняем 
свою работу ради нашего вуза, ради 
нашей кафедры, чтобы ими были 
достигнуты высокие показатели. 
Для нас это норма. Это наша мен-
тальность. А отсюда и все процессы 
у нас идут иначе, чем в Европе. Но 
сегодня посыл должен быть другой: 
я сейчас делаю эту работу не ради 
университета, а ради студентов, ко-
торые придут к нам учиться, чтобы 
у них все было хорошо. Я как руко-
водитель должна создать комфорт-
ные условия для работы и препода-
вателям, и студентам. 

Вторым направлением в нашей 
работе была тема цифровизации. 
С этой темой выступили Ю.П. Ди-
ваева (н. рук. Е.С. Замбржицкая), 
предприниматель Г.Г. Сафин, аспи-
рант нашей кафедры (н. рук. М.Г. 
Карелина).

Поскольку мы образовательная 
организация, то неизбежно затро-
нули вопросы о компетенциях, ко-

торые мы должны дать для пред-
принимателя. С докладом на эту 
тему выступил аспирант кафе-
дры В.В. Ягодин (н. рук. Е.С. Зам-
бржицкая). Здесь тоже реализу-
ется европейский опыт. В Евро-
пе принято работать по проектам. 
Министерство науки и высшего 
образования РФ сейчас реализу-
ет проектный подход в образова-
нии. В МГТУ проректор по учеб-
ной работе О.Л. Назарова внедри-
ла проектный подход в образова-
тельную среду, в том числе тем, 
что проектная деятельность зало-
жена в учебный план каждого на-
правления подготовки. Как это 
должно работать лучше всего по-
нятно экономистам, потому что 
это не только является одной из со-
ставляющих наших лекций, но мы 
еще и составляем бизнес-планы на 
практике. Для тех, кто осуществля-
ет образовательную деятельность 
по другим направлениям, это яв-
ляется новым элементом. Поэто-
му мы предлагаем сотрудниче-
ство всем кафедрам, которым нуж-
на помощь в экономических аспек-
тах или консультации, в том числе 
разработке бизнес-планов. 

– Что можно сказать об итогах 
конференции?

– В работе конференции уча-
ствовали гл. специалист отдела 
инвестиций и предприниматель-
ства администрации города Н.В. 
Крысанова, куратор деятельности 

студенческого бизнес-клуба И.А. 
Ложкин, директор МКУ «Магни-
тогорский инновационный бизнес-
инкубатор» И.В. Успленева и др. 
Они на круглом столе бурно об-
суждали вопросы разной направ-
ленности. Главным итогом ста-
ла договоренность о возможности 
сотрудничать с нашими структу-
рами и городской администраци-
ей, структурами г. Магнитогорска 
в области развития молодежного 
предпринимательства. 

Мы планируем издать сборник 
научных трудов конференции и 
распространить его в том числе и 
среди студентов. В рамках проекта 
у нас выпущена монография, кото-
рая тут же разошлась. Мы плани-
руем ее переиздание к началу кур-
сов, которые начнутся в феврале-
марте 2019 г. В мае пройдет еще 
одна научно-практическая конфе-
ренция в рамках программы Jean 
Monnet.

Беседовала Ирина ПОртНОВА

В институте экономики и управления МГТУ им. Г.И. Носова 24–26 октября прошла научно-практическая конференция 
«Современная модель управления: проблемы и перспективы».

Предприниматели обменялись опытом

Китайская история с продолжением
Шесть студентов группы ГМб-15-2 направления «Логистика. Менеджмент» вернулись из китайского Даляньского информационного университета 
Ньюсофт, в котором по программе двойных дипломов в течение двух лет проходили обучение своей специальности на китайском языке.  
Сейчас они учатся на четвертом, выпускном,  курсе, и этот учебный год проведут в МГТУ им. Г.И. Носова. 
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Материалы разворота подготовили студкоры студенческого медиацентра МГтУ 

Игра состояла из трех конкур-
сов – «Визитка», «Видеоролик» и 
«Музыкальный фристайл». До фи-
нала героически добрались четы-
ре команды: «Нужна помощь му-
жика», «Маски», «Марс» и гости, 
прибывшие из Казахстана – коман-
да «Молодежная сборная г. Коста-
най». Последней выпала честь за-
дать вечеру взрывное настроение 
своим выступлением. Её номера 
запомнились романтической тема-
тикой и коронным «Женским ин-
теллектуальным шоу», вызвавшим 
бурные аплодисменты. 

За ней выступила единственная 
женская команда под названием 
«Нужна помощь мужика», в соста-
ве которой – полюбившаяся всем 
Юлия Демиденкова. Именно этой 
неординарной талантливой девуш-
ке удалось побывать в Москве на 
телеканале ТНТ и покорить сво-
им чувством юмора известного 
стендап-комика Руслана Белого. В 

своем «Музыкальном фристайле» 
девушки пошутили на тему жен-
ской тюрьмы, в конкурсе видео-
роликов выдали собственное шоу 
«Замуж за Юлю». 

Команда «Маски», несомненно, 
запомнилась актуальными шут-
ками про пенсионную реформу, 
НДС, интернет-тренды, казахов и 
кредиты и уже полюбившимися 
танцами в конце каждой миниатю-
ры. Фантазией финального номера 
парней стал слайд-ряд с шутками 
про герб Магнитогорска. 

Участники команды «Марс» ста-
ли фаворитами вечера, поострив 
на тему родного города. Детская 
передача для детей с левого берега 
«В гостях у дяди Фраера» и другие 
шутки про Магнитогорск получи-
ли от жюри самые высокие баллы.

По итогам финала игры лиги 
КВН «Азия-Европа» первое место 
гордо заняли «Марсы» (двукрат-
ные чемпионы лиги), второе место 

досталось «Молодежной сборной 
г. Костанай», третье место – пре-
красной команде «Нужна помощь 
мужика» и четвертое – самоиро-
ничным «Маскам». 

– Мы как будто пробежали мара-
фон всей командой. Так случилось, 
что нужно было всюду играть. За 
последний месяц мы подготовили 
шесть игр. Времени не хватало ка-
тастрофически – мы работали бук-
вально в режиме «нон-стоп». И вот 
настал момент, который показал 
нам, чего мы стоим. Финал любой 
лиги КВН – буквально историче-
ский момент для каждого КВНщи-
ка. Ставки повышаются, – расска-
зала Дарья Кленина, участница 
команды-победителя.

В нашем вузе КВН становится 
все популярнее. В переполненном 
зале немало и тех, кто на КВН при-
шел впервые. 

– Смотрел КВН в детстве по те-
левизору, но не испытывал таких 

эмоций, как от непосредственно-
го присутствия в зрительном зале.  
Погрузившись в атмосферу юмо-
ра, я не заметил, как пролетели два 
часа.  Мне понравились все высту-
пающие коллективы, но отдель-
но хотелось бы выделить команду 
Марс. Этих ребят ждёт светлое ме-
дийное будущее, – поделился зри-
тель Илья Евсеев, студент перво-
го курса.

Поздравляем команду «Марс» с 
победой, а все остальные коман-

ды – с большой игрой. 30 ноября 
в 19:00 в ДКМ им. Орджоникидзе 
пройдёт фестиваль М-Лиги КВН 
«Зима». 

Помните: чувство юмора и хоро-
шее настроение – это то, что нужно 
всегда держать при себе и щедро 
делиться этим с окружающими! 

Дарья ФОКИНА, 
Людмила КОМИСАрОВА

фото Даниила Верещак,  
фотоклуб МГтУ

На мероприятии собрались бойцы и ве-
тераны движения со всей Челябинской 
области, чтобы не только подвести ито-
ги трудового лета и поучаствовать в клю-
чевом событии – церемонии награждения, 
но и посмотреть интерактивную програм-
му, послушать песни под гитару и насла-
диться праздничным концертом. 

Торжественный слёт открыл полно-
мочный представитель Президента РФ в 
УрФО Н.Н. Цуканов: 

– От всей души поздравляю вас с замеча-
тельной датой – 55-летием движения сту-
денческих отрядов Челябинской области! 
Мы гордимся нашей молодежью. Ей всег-
да были присущи устремленность к бу-
дущему, социальная активность, уверен-
ность в своих силах, оптимизм. Во многом 
эти качества формируются в студенческих 
отрядах, которые для тысяч молодых лю-
дей стали прекрасной школой трудового, 
гражданского, личностного и патриотиче-
ского воспитания.

Нынешнее молодое поколение живет 
в такое время, которое открывает новые 
творческие возможности и перспективы, 

и я хочу выразить надежду, что вы и Че-
лябинский областной студенческий от-
ряд, который является одним из самых 
перспективных и сильных, сумеете прео-
долеть трудности, сделать все, чтобы за-
втрашний день России стал лучше. Же-
лаю крепкого здоровья всем бойцам Че-
лябинского областного студенческого от-
ряда им. П.И. Сумина, успехов в делах и 
всего самого наилучшего!

Основная цель слёта – подведение ито-
гов трудового семестра – 2018. Ребята из 
Магнитки не зря ехали в Челябинск! Они 
получили почетные грамоты и знаки отли-
чия. А студенческий отряд им. С.С. Ува-
ровского в номинации «Лучшие штабы 
студенческих отрядов» занял второе ме-
сто. В номинации «Лучшие студенческие 
отряды» проводников наш отряд СОП 
«Попутчики» оказался на третьем месте. 

Мы поздравляем ребят с закрытием тре-
тьего трудового семестра и заслуженной 
победой. Хочется пожелать покорения но-
вых высот и плодотворных трудовых семе-
стров.

Дарья ГАрАНь,  екатерина СерАУС

Покорители трудового олимпа
В праздничный день, 4 ноября в Челябинске прошел торжественный слёт, посвящённый 55-летию Челябинского областного студенческого отряда. Наши 
бойцы из Студенческого отряда им. С.С. Уваровского не остались в стороне и поучаствовали в празднике! На слёте были подведены итоги третьего 
трудового семестра и награждены лучшие бойцы и отряды Челябинской области. 

Шутили в Европе –  
смеялись в Азии

В Международный день КВН, 8 ноября, в стенах опорного университета  
МГТУ им. Г.И. Носова прошел финал студенческой лиги КВН «Азия-Европа». Команды на 
протяжении всего сезона боролись за право оказаться в финале и сразиться   
за денежный приз – 100 000 рублей. 

Студентов познакомили с технологиче-
ским процессом АЭС, показали модель 
атомного реактора на быстрых нейтронах, 
аналогов которому нет в Европе и Амери-
ке, с требованиями к строительству совре-
менных энергоблоков АЭС, которые долж-
ны выдерживать не только всевозможные 
природные катаклизмы, но и такие чрез-
вычайные ситуации как крушение самолё-
та. Студенты своими глазами увидели тур-
бинное отделение электростанции, а также 
ее мозговой центр – диспетчерский пульт 

управления. Увидели, какой напряженный 
труд квалифицированных специалистов 
стоит за безопасной работой такого слож-
ного объекта. Узнали о возможных аварий-
ных ситуациях и о том, как персонал гото-
вят к их ликвидации. 

Сотрудники электростанции рассказали 
о перспективах ее развития, требованиях к 
квалификации персонала и возможностях 
трудоустройства и карьерного роста. 

А.В. Варганова, е.А. Панова,  
доценты кафедры ЭПП

Экскурсия  
на Белоярскую АЭС

Группа студентов кафедры электроснабжения промышленных 
предприятий под руководством доцентов кафедры А.В. Варгановой  
и Е.А. Пановой в рамках учебного курса «Общая энергетика» 9 ноября 
посетила с ознакомительной экскурсией Белоярскую атомную 
электростанцию. 



:denniza@magtu.ru 
16 ноября 2018 года, № 1709 5

На протяжении всего года в нашей стра-
не проводились мероприятия, посвящен-
ные этому дню – выставки, научные конфе-
ренции, конкурсы музеев и творческих ан-
самблей, были открыты мемориалы. Ряд ме-
роприятий прошел и в учебных заведени-
ях России – в вузах, ссузах, школах. Комсо-
мольская тема стала предметом обсуждений 
на классных и кураторских часах, на конфе-
ренциях. 

26 октября в Левобережном дворце куль-
туры металлургов состоялось завершающее 
мероприятие, посвященное празднованию 
Дня рождения ВЛКСМ. Форум проходил в 
формате собрания представителей городских 
и районных отделений Союза ветеранов ком-
сомола. На торжественной части прошло го-
лосование и награждение комсомольцев-
ветеранов грамотами и юбилейными меда-
лями.  От МГТУ на мероприятии выступила 
университетская делегация в лице президен-
та вуза В.М. Колокольцева, проректора по 
социальной работе А.Б. Шестакова, началь-
ника пресс-службы С.Н. Павлова.

Активное участие в празднике приняли и 
студенты, преимущественно студенческие 
отряды и представители волонтерских дви-
жений. 

– Форум в честь 100-летия ВЛКСМ — за-
мечательный повод для комсомольцев-
ветеранов, чтобы собраться вместе и вспом-
нить былое, поностальгировать, рассказать 
молодому поколению нашу историю. Это 
наши славные традиции, которыми мы гор-

димся и которые должна продолжать наша 
молодежь. К большому сожалению, знают об 
этом празднике немногие, некоторые не слы-
шали и вовсе. Мы должны помнить о добрых 
делах комсомольцев и гордиться ими, – ска-
зал проректор по социальной работе МГТУ 
А.Б. Шестаков. 

По случаю праздника на металлургиче-

ском комбинате извлекли капсулу времени, в 
которой сто лет назад оставили послание по-
томкам труженики тех далеких времен. 

История — это наше духовное богатство, 
наследие, наша мощь и культура. Давайте 
помнить об этом всегда!

Дарья ФОКИНА, 
фото из архива сайта  verstov.info

В течение октября преподавате-
ли колледжа для групп 1 и 2 кур-
сов проводили «Большой урок», 
посвященный юбилею комсомола. 
Урок истории «Мы гордимся про-
шлым и работаем для будущего»  
носил проектно-творческий ха-
рактер: преподаватели Н.А. Кам-
чатная и М.В. Юрина вместе с об-
учающимися подготовили видео-
материал – интервью с комсомоль-
цами МпК, работали с уставом 
ВЛКСМ, представляли информа-
цию о комсомольцах-героях, при-
думывали лозунги для современ-
ных молодежных организаций. На 
уроке культуры речи преподава-
тель Е.А. Губчевская организова-
ла круглый стол, где студенты от-
тачивали ораторское мастерство 
во время выступлений об истории 
и достижениях комсомола, дискус-
сии о достоинствах этой организа-
ции и обсуждении проблем совре-
менной молодежи. 

Ярким событием стала научно-
практическая конференция «Исто-
рия комсомола: судьбы, факты», 
организованная отделом воспи-
тательной работы СПО. Это пер-
вый опыт исследовательской ра-
боты первокурсников, которые вы-
ступали с докладами, представляя 
разные вехи в истории развития 
ВЛКСМ. Особенно хочется отме-
тить замечательные работы наших 
студентов: «Стройки первых пя-
тилеток. Магнитка» (М. Гуринец, 
А. Ватлашова, гр. С-18-1), «Если 
завтра в поход…» (Е. Париенко, 
Н. Савкин, гр. ИсП-18-2), «Лет-

ний семестр: студенческие стро-
ительные отряды» (В. Кимайки-
на, И. Артемьев, гр. ИСпК-18-2), 
в которых не только представле-
на теоретическая информация, но 
и прослеживается связь материа-
ла с современностью, намечаются 
перспективы дальнейшей работы. 
Студенты стремились не только к 
научному освещению фактов. Они 
интуитивно ощущали, что комсо-
мол навсегда останется символом 
молодости, дружбы, уверенности 
в том, что будущее – в наших ру-
ках, и поэтому создавали атмосфе-
ру праздника: пели комсомольские 
песни, сделали выставку комсо-
мольских плакатов. На конферен-
ции присутствовали ветераны ком-
сомола, поблагодарившие ребят за 
воспоминания молодости, которые 
они всколыхнули в их сердцах. 

В октябре сотрудники библио-
теки МпК организовали выстав-
ку литературы, посвященной 
ВЛКСМ. Фойе колледжа украша-
ли профориентационные агитаци-
онные плакаты, где каждая группа 
творчески представляла свою бу-
дущую профессию с «комсомоль-
ским» лозунгом-призывом о том, 
как можно будет помогать разви-
ваться стране, освоив выбранную 
специальность. 

29 октября президент страны, 
поздравляя население со столети-
ем комсомола, сказал, что это кол-
лективный праздник многих поко-
лений россиян, которые сражались 
на фронтах Великой Отечествен-
ной войны, обустраивали страну в 

мирное время, стремились к «ро-
мантике дальних дорог». Все ме-
роприятия, проведенные в МпК, 
соответствуют этим словам, ведь 
вспоминали о радостных и траги-
ческих страницах истории комсо-
мола и отмечали юбилей ВЛКСМ 

всем коллективом колледжа. В 
праздновании этой даты были за-
действованы и студенты, и пре-
подаватели, и ветераны комсомо-
ла. Верится, что все участники ме-
роприятий вдохновились роман-
тикой ярких и добрых свершений 

и будут, как и легенданые комсо-
мольцы, настоящими романтика-
ми, ставя себе высокие цели и до-
стигая их.

е.Ю. тИМОФееВА, 
методист  МпК

В многопрофильном колледже  
отметили историческую дату

Наша страна 29 октября отмечала столетие ВЛКСМ – молодежной организации, без которой невозможно представить советскую историю. Отдел 
воспитательной работы СПО и учебно-методическая часть МпК с целью гражданско-патриотического, нравственного и творческого воспитания 
обучающихся подготовили ряд мероприятий, посвященных этой дате.

Признание
Столетие со дня рождения 
ВЛКСМ отмечалось 
проведением с помощью 
международного оргкомитета 
множества мероприятий, 
одним из которых на Южном 
Урале являлся литературно-
публицистический конкурс, 
организованный Челябинским 
объединением Союза писателей 
России и Союза журналистов 
области при поддержке 
Министерства культуры  
и образования, Челябинского 
областного общественного 
благотворительного фонда 
«Будущее Отечества», 
областного общественного 
социально-правового движения 
«За возрождение Урала», 
рядом других общественных 
организаций.

Цель конкурса состояла в создании 
новых произведений в художествен-
ной литературе и журналистике, про-
пагандирующей высокие нравствен-
ные идеалы, присущие лучшим тради-
циям комсомола.

В конкурсе в разделе «Проза» при-
нял участие начальник пресс-службы 
МГТУ, д.пед. н., доцент С.Н. Павлов. В 
этой номинации он стал лауреатом кон-
курса, за свою новеллу «Слабенький» 
был удостоен диплома и ценного при-
за. Его новелла в числе произведений 
других победителей вошла в изданный 
в Челябинске сборник.

Магнитогорские комсомольцы  
вспомнили былое

29 октября Российская Федерация праздновала 100-летия комсомола.  

100 лет влксм
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Организатором мероприятия вы-

ступил специалист по антикорруп-
ционной деятельности юридиче-
ского отдела вуза С.Н. Коньков, 
модератором была доцент кафе-
дры ГМУиУП С.В. Коптякова. 

Открыл встречу депутат Законо-
дательного собрания Челябинской 
области президент МГТУ Валерий 
Михайлович Колокольцев: «Ваше 
поколение тонет в огромном пото-
ке порой взаимоисключающей ин-
формации, поэтому мы считаем 
своим долгом проводить подобные 
просветительские собрания, что-
бы в диалоге с вами кое-что уточ-
нить, более чётко обозначить пра-
ва и обязанности. 

Мне очень горько, что до России 
начинает докатываться такое нега-
тивное явление, как молодежный 
терроризм. Последний, Керчен-
ский случай... Трудно осмыслить, 
как такое могло произойти… Как в 
учебном здании мог оказаться воо-
руженный человек, пронесший па-
троны, взрывчатку? И никто этого 
не видел? Мы должны быть очень 
внимательны к окружающим и к 
себе, замечать подобные вещи, 
способствовать их изобличению 
и недопустимости. У вас впереди 
большая и долгая жизнь, которая 
должна быть счастливой и безо-
пасной. Желаю, чтобы у вас в жиз-
ни всё сложилось!»

С лекциями «О противодей-
ствии экстремистской деятельно-
сти» и «Мошенничество с соци-
альными стипендиями» выступила 
мл. советник юстиции, ст. помощ-
ник прокурора Ленинского района 
г. Магнитогорска М.В. Суханова. 

Прокурор познакомила слушате-
лей с основными понятиями юри-
дического характера, подробно 
остановилась на тонкостях пра-
вовых взаимоотношений граждан 
между собой и государством, рас-
сказала о 159 статье  УК РФ и о не-
законных действиях граждан в об-
ласти государственных пособий, 
о сроках возбуждения уголовных 

дел. Уточнила понятие судимо-

сти. Рассказала о том, как не стать 
жертвами мошенников. Привела 
примеры мошеннических схем. 

В настоящее время в суде рас-
сматривается уголовное дело в от-
ношении мамы одной из студен-
ток. Являясь главбухом, мама за-
низила доход своей семьи. Предо-
ставив эти сведения в администра-
цию района, получила статус ма-
лоимущей семьи, справку отпра-
вила дочери-студентке, которая по-
дала её в деканат, начисливший ей 
социальную стипендию. Несмо-
тря на то, что мама возместила 
ущерб, к ней применяется ч.3 ст. 
159 УК РФ «Использование слу-
жебного положения», что квали-
фицируется как тяжкое преступле-
ние. Прокурор призвала студентов 
тщательно проверять все докумен-
ты. Марина Владимировна пред-
упредила: «Подобные преступле-
ния всегда вскрываются. Пусть не 
сразу (некоторые уголовные дела 
возбуждаются спустя 5-7 лет по-
сле того, как лицо незаконно полу-
чило субсидию либо какие-то вы-
платы), но разоблачение неминуе-
мо. При этом судимость родителей 
может крайне негативно сказаться 
на дальнейшей судьбе и карьере их 
детей. Даже если человек прими-
рился, загладил вред ‒ судимость у 
него всё равно останется.

Рассказывая о наказании за воз-
буждение вражды и ненависти на 
национальной, религиозной и со-
циальной почве, прокурор приве-
ла несколько примеров того, как не 
надо поступать. 

В социальных сетях многие со-
храняют смешные для них картин-
ки, мемы, карикатуры, общаются. 
Через интернет на молодежь легко 
оказать определенное воздействие, 
тем более что общение происходит 
анонимно. При этом могут слу-
чаться провокации, вовлечение во 
что-то неприятное с целью иметь 
возможность шантажировать со-
общением на работу, в вуз. Что-

бы предотвратить огласку, чело-
век  выполняет требуемые от него 
взамен молчания действия. Но 
пока вы по указке провокаторов-
шантажистов не начали действо-
вать, это не страшно, ибо в Россий-
ской Федерации – свобода слова и 
вероисповедания. 

Вместе с тем необходимо пом-
нить о том, что, согласно ст. 29 
Конституции РФ не допускаются 
пропаганда или агитация, возбуж-
дающие социальную, расовую, на-
циональную или религиозную не-
нависть и вражду. Запрещается 
пропаганда социального, расово-
го, национального, религиозного 
или языкового превосходства. 

В этом году было рассмотрено 
более 400 дел по ст. 282 УК РФ: не-
которые пользователи Интернета 
лайкали картинки, высказывания, 
содержащие призывы к вражде. 
Пленум Верховного Суда по пово-
ду лайков и репостов разъяснил су-
дам, что само одобрение этих при-
зывов не содержит состава престу-
пления. Но если человек сохраня-
ет их себе в открытом доступе, то 
именно это образует состав уго-
ловного преступления. Смешные 
по форме карикатуры, мемы могут 
содержать скрытый смысл, при-
зывающий к экстремизму ‒ т.е. к 
уничтожению определенных лю-
дей. На основании заключения 
эксперта-лингвиста дело может 
быть направлено в суд. 

Прокурор объяснила разницу 
между терроризмом и экстремиз-
мом. Экстремизм – это идеология 
терроризма. Терроризм ‒ это дей-
ствие, идейно подпитанное экстре-
мизмом. Примером служит Вторая 
мировая война, когда кое-кто воз-
омнил себя и свою нацию выше 

других (экстремизм) и иницииро-
вал катастрофу мирового масшта-
ба с огромным количеством жертв 
(терроризм). 

Прокурор призвала студентов 
проанализировать группы, в ко-
торые они входят в Интернете, 
быть внимательными к высказы-
ваниям знакомых: не восприни-
мать как шутку, если в их словах 
содержатся экстремистские идеи. 
Сообщив об этом, можно сберечь 
чьи-то жизни. Это гораздо важнее, 
чем подумать, что это ерунда или 
побояться прослыть «стукачом». 
В этом поступке, наоборот, кроет-
ся мужество, ибо человек не побо-
ялся чужого мнения ради сохране-
ния жизни и безопасности других 
людей.

Под занавес выступил С.Н. 
Коньков. Как представитель вуза 
и сотрудник юротдела, имеющий 
доверенность, он участвует в уго-
ловных судопроизводствах. В до-
полнение к словам прокурора Сер-
гей Николаевич напомнил, что по 
всем волнующим вопросам сту-
денты могут обратиться в проку-
ратуру, полицию, ФСБ, дежурную 
часть, секретариат, телефоны ко-
торых находятся на антикоррупци-
онном стенде, расположенном око-
ло студенческой столовой либо на 
вузовском портале или же на сай-
тах конкретных ведомств, где есть 
возможность электронного обра-
щения. Он пригласил студентов к 
себе в каб. 307 административного 
корпуса вуза на консультации. 

Организаторы мероприятия, про-
щаясь со студентами, ответили на 
вопросы и посоветовали им прин-
ципиально решить для себя всегда 
жить по закону и по совести.

Инна КИМ

6
Умные 

каникулы
В МпК появилась хорошая 
традиция – приглашать 
школьников во время 
каникул на необычные 
занятия-погружения  
в колледж. 

Этой осенью более 150 стар-
шеклассников Магнитогорска по-
сетили серию занятий, постро-
енных в форме ролевой учебной 
практики, и попробовали свои 
силы в освоении компетенций 
«Поварское дело», «Предприни-
мательство», «Обслуживание гру-
зовой техники», «Промышлен-
ная механика и монтаж», «Элек-
троника», «Веб-дизайн», «Лего-
программирование», «Производ-
ство автолиста», «Электромон-
таж», «Промышленный дизайн».

Встреча с ведущими специа-
листами и выполнение реальных 
профессиональных задач под ру-
ководством мастеров своего дела 
позволяет девятиклассникам про-
верить истинность своего инте-
реса к определенному виду дея-
тельности, понять, какие знания и 
умения пригодятся ему для осво-
ения выбранной специальности. 
На занятиях ребятам предлага-
лось решить ряд интересных про-
фессиональных задач, с которы-
ми ежедневно сталкивается спе-
циалист на своем рабочем месте. 
Например, поработать с печатной 
платой, произведя монтаж элек-
трорадиоэлементов и протести-
ровав работоспособность готово-
го устройства. 

Настоящими художниками 
ощутили себя ребята, осваиваю-
щие поварское дело и промыш-
ленный дизайн. В первом случае 
школьники работали с тестом, го-
товя сладкую выпечку, пробова-
ли себя в карвинге, вырезая из 
овощей цветы и еловые шишки и 
оформляя полученными издели-
ями стол. Во втором случае кар-
тины рождались на экране мони-
тора: причудливые черно-белые и 
цветные орнаменты создавались в 
программе «Компас 3D». 

Погрузиться в мир металлур-
гии позволили школьникам спе-
циализированные программы, по-
казывающие детально и объемно 
промышленное оборудование, да-
ющие возможность осуществить 
виртуальную экскурсию по це-
хам комбината. На занятиях стар-
шеклассники, познакомившись с 
HTML5, CSS3, принципами рабо-
ты в CoralDraw и Photoshop, соз-
давали страницы своих личных 
сайтов. 

Цикл профессиональноориен-
тированных занятий – это своео-
бразная «мастерская будущего», 
где школьникам дается целост-
ное представление о специально-
сти. «Умные каникулы» – это уни-
кальный образовательный про-
ект многопрофильного коллед-
жа, в ходе реализации которого 
обучающиеся получают свой ин-
дивидуальный опыт в постиже-
нии специфики востребованных  
профессий, определяются с выбо-
ром специальности и формируют 
модель своего будущего.

е.Ю. тИМОФееВА, 
методист МпК

Жить по закону и по совести
Ежегодно первокурсников МГТУ им. Г.И. Носова, будущих управленцев и политиков, собирают в библиотеке  
П.В. Крашенинникова в целях правового просвещения. Лекции студентам читала прокурор.

из первых рук
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Пермский международный фо-
рум добровольцев входит в план 
основных мероприятий по прове-
дению в 2018 году в Российской 
Федерации Года добровольца и 
волонтера в соответствии с Ука-
зом Президента. 

цель форума – знакомство с 
уникальными социальными тех-
нологиями от российских и ино-
странных экспертов, консультиро-
вание у лидеров в области соци-
альных инноваций и добровольче-
ства, вдохновение на новые дела 
благодаря общению с экспертами 
и коллегами ну и конечно же лич-
ностный рост добровольцев. 

Для кого этот форум? Для со-
циально активной молодёжи, об-
щественных деятелей и добро-
вольцев, СМИ, органов власти и 
всех неравнодушных к волонтёр-
ству людей. На форуме нашлось 
интересное направление для каж-
дого участника. Например, для 
представителей СМИ раскрыва-
лась тема «Добровольчество – 
платформа межкультурной ком-
муникации», опытным волонтё-
рам форум предложил направле-
ние «профессиональное волон-
тёрство». Тем и направлений было 
огромное количество. 

Экспертами и лекторами форума 
были эксперты из 15 стран мира, 
которым точно было чем поде-
литься с добровольцами. Это меж-
дународный координатор органи-
зации «Кибер волонтёры» Пере 
Туфет, директор добровольческого 
центра в Лондоне Доминик Пинк-
ни, актёр театра и кино Антон Бог-
данов и многие другие. 

Своими впечатлениями поде-
лилась одна из участниц, руко-
водитель направления «Волон-

терство в школе» Любовь Байки-
на: «Я приезжаю сюда не в пер-
вый раз. Заметно, что форум ме-
няется: много зон активности, со-
циальные лаборатории. Органи-
зация, как всегда, на высоте, все 
продумано до мелочей. Появилась 
новая игра наподобие «Что? Где? 
Когда?», называется она «РазУ-
мное добровольчество». Нас пред-
варительно разбили на команды и 
мы, совершенно чужие друг другу 
люди, должны были стать единым 
целым и прилично напрячь мозги, 
чтобы выиграть. Моя команда по-
бедила, совершенно неожиданно 
для меня. Нечасто удаётся побеж-
дать в таких видах состязаний,  
тем более, что были команды и 
старше нас. В награду нам пода-
рили брендированные футболки. 

Так как в России год волонтё-
ра, то много говорили о том, чего 
достигли за год. Изменения чув-
ствуются везде: на федеральном 
уровне появились новые законы, 
связанные с добровольчеством; в 
сердцах людей возникли другие 
мысли об этой нелегкой работе. 
Возраст форума тоже поменялся: 
много школьников, неопытных и 
серебряных волонтёров. Это здо-
рово! Почувствовался обмен опы-
том. Был представлен огромный 
конвейер проектов, чем только 
люди не помогают друг другу!»

Как попасть на форум? Для 
участия нужно подать заявку на 
официальном сайте форума и до-
ждаться её рассмотрения. Ну и, ко-
нечно же, необходимо желание де-
лать добро. Единственным огра-
ничением является достижение 
участников 14-летнего возраста.

Форум добровольцев — это от-
личная возможность побывать на 

масштабном событии междуна-
родного уровня, расширить круго-
зор и завести много новых друзей. 
Поэтому, дорогие добровольцы и 

те, кто только собирается делить-
ся добротой с другими, не упусти-
те свой шанс и обязательно пода-
йте заявку в следующем году! Де-

лать добро просто, главное – же-
лание!

Дарья ГАрАНь, 
студенческий медиацентр  

Событие международного уровня
2018 – Год добровольца и волонтера в России. Поэтому Пермский международный форум добровольцев, который проходил с 25 по 26 октября, стал одним 
из самых знаковых событий для всех волонтёров. Наши ребята побывали на этом мероприятии.

Мероприятие, как всегда с блеском, прошло в 
стенах ДКМ им. С. Орджоникидзе и охватило бо-
лее шестисот вчерашних школьников. Оно явилось 
итоговым в программе «Адаптация первокурсни-
ков», основной темой которой было 100-летие со 
дня рождения комсомола. Под руководством соци-
альных педагогов и студенческих кураторов все 22 
группы первого курса были участниками «Дебюта 
первокурсника» в номинациях вокал, хореография, 
оригинальный жанр; студенческой конференции 
«История комсомола: факты и судьбы»; спортивно-
го квеста «Мы вместе». Благодаря этим меропри-
ятиям первокурсники подружились, творческие, 
креативные студенты проявили свои таланты, а те, 
кому, как выяснилось, необходима помощь, были 
вовлечены в программу сохранности контингента 
обучающихся МпК. Группы, набравшие наиболь-
шее количество баллов (таковых было 11), были на-
граждены сувенирной продукцией МГТУ, а лучшие 
из лучших удостоились права выступать на самом 
«посвящении». 

Яркое, запоминающееся мероприятие было подго-
товлено силами первокурсников под руководством 
педагога-организатора В.А. Марушкиной и студен-
ческого актива досугового центра МпК.

Ребята-первокурсники представили наглядную 
летопись комсомола «в лицах»: на фоне сменявших друг 
друга фотографий из комсомольской жизни, плакатов с 
призывами времен первых пятилеток, военных и послево-
енных лет звучали комсомольские и патриотические пес-
ни того времени, стихи, рассказы, выступление агитбри-
гад. Главная мысль, прозвучавшая со сцены: «проблемы 
прошлого века не решены до сих пор, поэтому молодёж-
ным объединениям – быть».

В зале присутствовали ветераны колледжа, комсомольцы 
разных лет. Под занавес с напутственным словом на сцену 
вышли убеленные сединами два комсомольца (председатель 
городского совета ветеранов А.А. Макаров и председатель  
совета ветеранов Правобережного района А.Н. Мякушко), 
которые вручили юбилейную медаль к 100-летию ВЛКСМ 
начальнику отдела по воспитательной работе СПО И.А. 
Ройтштейн. 

Инна КИМ

Традиционное посвящение в студенты первокурсников многопрофильного колледжа  
МГТУ им. Г.И. Носова стало запоминающимся праздником с горячими клятвами, концертом и 
танцами, выступлением агитбригады.

Объявление  
о конкурсе

Федеральное государственное бюджетное об-
разовательное учреждение высшего образования 
«Магнитогорский государственный технический 
университет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс 
на замещение вакаНтНых должностей по трудово-
му договору: 

 старшего преподавателя кафедры: проектиро-
вания зданий и строительных конструкций (институт 
строительства, архитектуры и искусства, направление 
«Архитектурно-строительное»).

Претенденты могут ознакомиться с порядком заме-
щения должностей  профессорско-преподавательского 
состава в университете, с квалификационными требо-
ваниями по соответствующей должности в «Положении 
по виду деятельности» (СМК-ПВД-20-18 (версия 5)).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опу-
бликования объявления в газете «Денница» и на сайте 
ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в разделе «Инфор-
мация для научно-педагогических работников». 

Заявления и документы направлять по адресу: 
455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВО 
«МГТУ им. Г.И. Носова». 

ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Но-
сова» выражает глубокие со-
болезнования родным и близ-
ким в связи с кончиной заме-
чательного человека, прора-
ботавшего много лет заведу-
ющим лабораторией кафе-
дры физкультуры МГТУ им. 
Г.И. Носова, заведующим ма-
стерскими Индустриального 
колледжа, лаборантом много-
профильного колледжа, ана-
толия александровича Пав-
ленко.

коллектив многопрофильного колледжа  
ФГБОУ вО «МГтУ им. Г.И. Носова» 

Посвящение в студенты

С кубком директор МпК С.А. Махновский
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Участниками школы стали 80 человек, в чис-
ле которых капитаны сборных команд, спор-
тсмены, менеджеры, активисты – спорторги 
спортивного клуба «Стальные сердца» и про-
форги первичной профсоюзной организации 
студентов и аспирантов МГТУ. Кроме того, на 
школе прошло заседание руководителей сту-
денческих общественных организаций уни-
верситета, на котором прошло принятие важ-

ных решений, разработка новых общих идей и 
целей.

Особенностью ШСЛ спортактива стал ран-
ний отъезд, который позволил увеличить про-
грамму школы и насыщенную лекционную 
часть программы: за время школы состоялось 
14 лекций десяти докладчиков, а это почти 
сутки полезнейшей информации о структуре 
спортивного клуба, спорте в РФ и за рубежом, 

информационной работе, мотивации и многом 
другом! Были проведены: организационно де-
ловая игра, направленная на сплочение акти-
ва и научение правильному заполнению до-
кументации МГТУ им. Г.И. Носова; круглый 
стол с успешными выпускниками универси-
тета, на котором каждый участник школы мог 
задать интересующие вопросы; лекция от ру-
ководителя образовательной платформы по 
подготовке молодёжи к гранатовым конкур-
сам «Проектный лекторий», главного специ-
алиста проектного отдела ГБУ «Молодежный 
ресурсный центр»; тренинги, которые позво-
лили ребятам не только сплотиться, но и увез-
ти с собой ценный опыт и упражнения для 
проведения тренингов уже в коллективах сво-
их институтов и факультета.

Уличный квест заменила яркая развлекатель-
ная программа: домашнее задание, караоке-
стар, турнир по кибер-спорту, просмотр кино-
фильма и аква-парк, где ребята смогли пои-
грать в водный футбол, фризби и пообщаться 
в неформальной обстановке.

В последний день участники ШСЛ спортак-
тива представили свои ночные задания – пре-
зентацию программ развития спортивных 
сборных и студенческих объединений. Ребя-
та подошли к выполнению данного задания с 
максимальной ответственностью и выдвинули 
множество интересных идей! 

Школа прошла максимально продуктивно и 
активно! Желаем участникам исполнения по-
ставленных целей и достижения новых высот!

Валерия НАзАрОВА
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Здесь девушки получили цен-
ную информацию и опыт от экс-
пертов всероссийского уровня. 
Среди них были Ольга Жашко-
ва – эксперт Общественной пала-
ты РФ, эксперт образовательных 
программ фонда «Перспектива», 
Сергей Владимирович Крюков – 
исполнительный директор Ассо-
циации студенческого баскетбо-
ла РФ, Вадим Гаспарян – менед-
жер по организации мероприя-
тий ФК «Зенит»: Фан-Променад, 
Смотри+Арена, Большой фести-
валь футбола, Алёна Лепёшкина – 
тренер-психолог компании МТС, 
автор методических пособий, экс-
перт и разработчик тренингов в 
сфере Soft Skills, дирекция Ас-
социации студенческих спортив-
ных клубов РФ, тренеры россий-
ского союза тренеров РСМ и мно-
гие другие.

Наши студентки обменялись 
опытом по организации рабо-
ты с представителями студенче-
ских спортивных клубов России 
на нет-воркинге и сделали свой 
вклад в программу развития сту-
денческого спорта до 2025 года и 

усовершенствование миссии, це-
лей и задач Ассоциации студенче-
ских спортивных клубов России.

Однако самым главным для на-
ших представителей стал кон-
курс «Лучший спортивный клуб 
АССК», очный этап которо-
го проходил в рамках форума. 
По результатам заочного этапа 
спортклуб МГТУ им. Г.И. Носо-
ва «Стальные сердца» попал не 
только во все номинации, но и в 
пятерку финалистов. 

Очная защита проходила 10 но-
ября. Ее итогом стала победа на-
шего клуба в номинации «Луч-
ший медиа-менеджмент года» и 
третье место в номинации «Луч-
ший спортивный клуб» по версии 
Ассоциации студенческих клубов 
России.

Хочется отметить, что это вто-
рое признание нашего клуба в 
России в этом году. В мае мы по-
лучили звание «Лучший спортив-
ный клуб» по версии Ассоциации 
студенческого баскетбола. Значит 
– мы на правильном пути.

татьяна ОшУрКОВА

«Стальные сердца»  
в ТОП-3 лучших спортклубов

В Санкт-Петербурге с 6 по 11 ноября прошел Всероссийский форум «Прорыв в студенческом спорте». Наш вуз представляли: Валерия Назарова – 
председатель студенческого спортивного клуба МГТУ им. Г.И. Носова «Стальные сердца», студентка группы ММСм-18-2; Любовь Коноплева – спорторг 
ИГО, куратор комплекса «ГТО», студентка группы ИДАб-16-1; Анастасия Соколова – спорторг ИГО, студентка группы ИСОб-16-1.

Спортактив зажигает новые звезды
На базе дома отдыха «Абзаково» с 9 по 11 ноября прошла «Школа студенческого лидера» актива  
спортивного клуба МГТУ им. Г.И. Носова «Стальные сердца».

Прошу считать недействительными 
утерянные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Байназаровой Мадины Булатовны, ст. гр. 
зКПОб-17-1;
* Нуритдинова Тагира Маратовича, ст. гр. 
ГД+16-1;
* Чушко Юлии Владимировны, ст. гр. 
зКПОм-17;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Самусева Ивана Владимировича, ст. гр. 
ММСб-16-1;
* Евстигнеева Василия Васильевича, ст. 
гр. ТПРб-16;
* Кашапова Максима Максимовича, ст. гр. 
ММЧм-17;
* Киреева Дмитрия Сергеевича, ст. гр. 
ПМг-16-1у.

Людмила КОМИСАрОВА
***

Нам путь открыт, 
                любые перспективы,
И цели достижимые для нас.
Мы держим курс на то, 
                как быть счастливым
Студентом, что глядит 
                          на свой компас.

И точно кораблям, 
                 нам плаванье большое
Сулит весь предстоящий яркий год,
Который мы со страстною душою
Преодолеем, вырвемся вперед.

Под парусом всегда 
                          попутный ветер
И ласковая пена за кормой,
Не в этом счастье ли великое 
                                         на свете,
Что каждого манит игривою рукой?

Курс обозначен, и под флагом,
Лелея столь желанную мечту,
Под свист веселый, без натяга,

Плывет корабль МГТУ.

В. Назарова,  Л. Коноплева, А. Соколова


